

# Paola García: una orgullosa campesina de la ruralidad de Bogotá

[Música]

## [Testimonio de Paola García]

Mi nombre es Gladys Paola García, vivo en la Vereda de Mochuelo Alto, en la localidad de Ciudad Bolívar, en la zona rural, hace 36 años. Soy madre de dos hermosas hijas; mi hija mayor tiene 14 años, mi otra hija tiene 11 años. Orgullosamente campesina, de familia campesina, ando trabajando en un proyecto que se llama Asoprogran.

Me levanto cuatro cuatro y media, vengo y ayudo a mi papá con la parte del ordeño de sus vacas [no sé qué], regreso a mi casa, puyo a mis hijas... Entonces voy, las levanto, las alisto, van para el colegio y arrancó para mi otro mi otro proyecto que es este, este almacén y de esto, de aquí se desligan muchas otras cosas

Asoprogran es un sueño, lo decía alguna vez, es mi tercer hijo. veía cómo la gente tenía necesidades y tenía cosas pero pero no encontraba cómo organizarse. La cultura campesina siempre ha sido muy machista; tratar de liderar un grupo o una asociación como hoy en día, es muy complicado.

Se han logrado muchísimas cosas que a estas alturas, asociaciones campesinas no hubieran logrado. Sí, lo digo con orgullo porque hemos trabajado fuerte por eso. En la Secretaría de Desarrollo Económico, a nosotros nos beneficiaron con un equipo de ordeño y todos los implementos para la limpieza de los equipos, la capacitación, insumos en semillas para las praderas, para el mejoramiento de la alimentación del ganado.

Detrás de las casitas de colores del Portal de Tunal hay otra tierra, hay gente campesina que ama estar acá, que tiene tradiciones, que tiene cultura, que tiene sueños aquí. Una ciudad como Bogotá necesita una zona rural que la sostenga.

Estoy estudiando zootecnia. Hace 14 años había abandonado mi carrera y gracias a Dios el año pasado la retomé. Lo necesito para mí, lo necesito por la asociación, por la zona y fue algo que lo digo con orgullo. Le dije a mis hijas: nunca es tarde y yo esto lo termino por ustedes.

[Música]